



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Mano y Contramano es un programa de interés general que se transmite de forma ininterrumpida desde hace más de 3 (tres) años, de lunes a viernes de 14 a 15 hs, por FM 93.7 El Cordillerano Radio. El mismo es llevado adelante por Marcela Cabral, Elena Isabel Henríquez y Paula Alejandra Faux Meza y cuenta, hasta el momento, con más de 800 emisiones. El formato incluye entrevistas, sorteos, días musicales temáticos, lunes de tema libre, martes de favorito de los ochenta, miércoles de lentos, jueves de rock nacional y viernes de bailanta y la difusión de noticias tanto de última hora como de importancia y relevancia social.

Se trata de una propuesta que aborda, fundamentalmente, temáticas vinculadas a la cultura, brindando un espacio de difusión para artistas locales, principalmente, pero recibiendo también propuestas artísticas de otros puntos del país y del continente. Habitualmente el aire se llena de la música de artistas como Damián Ortega, Arroyito Dúo, Miguel Ángel Ludueña, Encanto Sureño, Brotherhood Inc, El Retoque, Fran Lanfré, Pudú Pudú Música, Maia Bogner, Pepa Díaz, Kary Antunez, Marcos Cohen, Caito Sapag (Los Hienas), entre muchos otros. A todo esto se suma también la presencia constante de artistas de otros rubros, por ejemplo, bailarines de Agrupación El Antiguo, los actores y directores Adrián Marré y Jorgelina Paravano, los escritores Cristina Rafanelli, María Liliana Odano y Abel Basti, representantes del movimiento carnavalero, entre otros.

Han pasado por el aire del programa artistas de reconocimiento nacional e internacional. A nivel internacional se ha contado con la música de Dúo Ángeles (Chile) y Daniel Maza (Uruguay), intentando generar puentes culturales entre nuestra ciudad y otros lugares. A nivel nacional contaron con la presencia de Manuel Wirtz, Sandra Mihanovich, Patricia Sosa (en dos ocasiones), Benjamín Amadeo, Javier Malosetti, Willy Piancioli (vocalista de Los Tipitos), Néstor Ralmjak (vocalista de Nonpalidece), Benjamín Amadeo, Iván Noble, Ángel Mahler, Eleonora Casano, Dalia Gutman, Cae, Rino Rafanelli, Arnaldo André, Sandro Larenas Pino (actor de doblaje de Garfield en Latinoamérica), Bernardo y Alejandra Stamateas, Mario Massaccesi, entre otras destacadas personalidades.

Asímismo, cuenta con un espacio especial que se denomina "El perro radial de la semana", que es una acción conjunta con la Asociación Civil Dejando Huellas, para ayudar a perros en situación de abandono y a los alojados en Veterinaria y Zoonosis de la Municipalidad de San Carlos de Bariloche. Todas las semanas se comparte la historia de un



## *Legislatura de la Provincia de Río Negro*

perro diferente y se difunden por redes sus fotos, para encontrarle un hogar.

Del mismo modo, colaboran estrechamente en la difusión de las actividades culturales de la Biblioteca Sarmiento, Biblioteca Néstor Kirchner, Museo Paleontológico, Moma, Escuela Militar de Montaña Tte. Gral. Juan Domingo Perón, entre muchas otras instituciones y espacios culturales de la ciudad. Además se difunden actividades solidarias de las más variadas; como colectas para merenderos y comedores, festivales musicales a beneficio, información de juntas vecinales, tareas deportivas y/o de trascendencia social. Algunos ejemplos son la Fundación Proyecto Nahuel Rosa, Fundación Calma, Fundación Cerca Tuyo, Pelos al Viento, Orientación Para la Joven, Hogar Betania, entre otras instituciones.

También comparten, de forma habitual, entrevistas con personal del Parque Nacional Nahuel Huapi para poner en conocimiento a la población de toda aquella información relevante para salir a la montaña o disfrutar del paisaje que nos rodea, cuidando al ambiente y a quienes habitamos en él. Por otro lado, brindan un importante espacio de divulgación científica a profesionales del CONICET, CNEA y Universidad Nacional de Río Negro, difundiendo investigaciones, convocatorias y diversas informaciones de interés de la población.

El programa es llevado adelante por un equipo de trabajo íntegramente conformado por mujeres y la idea primigenia del espacio fue gestada por ellas también, quizás por ello también se le da especial trascendencia, a todas aquellas entrevistas vinculadas a cuestiones de género y reivindicación de derechos.

En esa línea han contado, en el programa, con la presencia telefónica de la veterana de Guerra Silvia Barrera -quien se desempeñó como instrumentadora quirúrgica en el Buque Hospital ARA Almirante Irizar durante la Guerra de Malvinas-. También han tenido la oportunidad de entrevistar en el piso a Marianela Ubilla -madre de Valeria Coppa, quien fue víctima de un atroz femicidio en el año 2019-. En reiteradas ocasiones han contado también con personal de la Comisaría de la Familia para difundir información relativa al trabajo de esa área -pensado para la protección integral de mujeres e infancias víctimas de violencia-.

A diario renuevan el esfuerzo y la apuesta para seguir brindando un espacio que difunde la cultura y la solidaridad local. Es por ello que, entendiendo que los medios de comunicación representan un nexo necesario y



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

trascendental en la generación, crecimiento y conservación de relaciones significativas en la sociedad, presentamos esta iniciativa de declaración que promueve y fomenta su labor.

Por ello;

**Autoría:** Claudia Elizabeth Contreras.

**Coautores:** Adriana Del Agua; Graciela Vivanco y Julia Fernández y Juan Pablo Muená.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **DECLARA**

**Artículo 1°.-** De interés cultural, social y educativo el programa "Mano y Contramano", que se transmite de forma ininterrumpida desde hace más de 3 años, por FM 93.7 El Cordillerano Radio, de San Carlos de Bariloche y que es llevado a cabo por Marcela Cabral, Elena Isabel Henríquez y Paula Alejandra Faux Meza.

**Artículo 2°.-** De forma.